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视 点

本报讯 今年以来，桐城市采取多项措
施，全面提高公路“建管护运”水平，打造群众
满意的“畅安舒美”农村公路。

“畅”上推进。畅通农村公路“微循环”，
2022年投资3000余万元，实施农村公路提质
改造工程52.5公里，将于5月份完成招标并全
面开工建设，进一步打通农村公路“毛细血
管”，解决群众出行“最后一百米”。“安”上发
力。深入开展农村公路安全隐患排查整治，争
取上级补助资金1000余万元，实施农村公路安
防工程102.5公里，针对急弯陡坡、临水临崖等
路段，已安装警示牌 500 余块，凸面镜 100 余
块、减速带150余处，进一步消除农村公路安全
隐患。“舒”上提升。投资1047万元，实施范金
路、桐新路等农村公路养护工程44公里和预防
性养护工程101公里，进一步改善路面状况，提
升农村公路通行质量和群众出行舒适度。“美”
上谋划。开展“美丽公路”建设行动，通过公路
洁化、绿化、美化及路域环境整治提升，助力美
丽乡村建设。积极谋划约42公里的“环嬉子湖
大道”项目，在范毛路、桐金路成功荣获省农村
公路品质示范路的基础上，积极推进创建安徽
省最美农村公路。 （通讯员 乔刚）

桐城市：着力打造

“畅安舒美”农村公路

本报讯 今年以来，宜秀区多措并举，预
算管理一体化系统运行平稳。

推进预算管理一体化建设是财政部在全
国推行的一项重要改革举措，旨在通过建立
全国统一的预算管理一体化业务规范和技术
标准，构建现代信息技术条件下“制度+技
术”的预算管理机制。宜秀区国库支付中心
经过前期精心准备，包括组织全区财务人员
参加省厅一体化系统视频学习，举办线下培
训班、采集各预算单位印章和岗位信息、下
发操作流程图、组织实际操作模拟等一系列
举措，预算一体化系统今年1月上线以来，运
行平稳，全区各预算单位财务人员能够熟练
掌握运用系统操作办理支付业务。区财政国
库支付中心将继续推动预算管理一体化系统
上线后相关工作运行，加强管理，完善系统
设置，不断提升财政资金安全、支付效率和
管理水平。 （通讯员 王萍）

宜秀区：预算管理

一体化系统运行平稳

本报讯 迎江区滨江街道马窝社区贯彻
落实“一改两为”，开展“进企业、解问题、办实
事”活动。

近日，在走访企业活动中，社区工作人员
了解到辖区企业一家食品公司存在一件烦心
事，由于企业位置偏僻，附近没有疫苗接种点，
员工接种新冠疫苗加强针成了一件难事。马
窝社区聚焦企业“急愁难盼”，在做好常态化疫
情防控的基础上，主动“向前一步”，积极与滨
江卫生服务中心联系，在企业搭建疫苗临时接
种点，开展“上门”服务，确保企业生产和员工
疫苗接种两不误。“在社区帮助下，疫苗接种直
接进企业，不仅为我们员工提供了便利，又保
障了企业生产经营活动的正常开展。”公司相
关负责人表示。 （通讯员 吴俊）

滨江街道：落实“一改两为”

为企业办实事解难题

本报讯 4月 25日清晨，望江
县华阳镇天河社区的七里家庭农场
里，成片的稻虾田波光粼粼，工人们
一大早就忙着捕捞小龙虾。

稻虾田里，工人们将沉在水里
的地笼慢慢提起来，轻轻抖动几下，
一只只活蹦乱跳的小龙虾就滚落到
筐里。“我们每天早上四五点就开始
起虾，到早上八九点，一天可以起
200斤。这阵子阴雨天气不断，起虾
起得更多，我这里的150亩田地全部
实行了‘稻虾轮作’模式。”七里家庭
农场负责人潮龙祥看着满筐的小龙
虾说，“这里的水质好，养出的小龙
虾不光肥美而且产量高，在市场上

很抢手。这种外形好、体型较大的
小龙虾要专门挑出来，可以卖到30
元一斤……”

3月份以来，潮龙祥的稻虾田里
每天都很热闹。五六名工人有序分
工，小龙虾捕捞后，有专人负责分
拣，分拣出的小龙虾个个膘肥体
壮。收购商每天上午将车开到农场
里，给小龙虾称重、打包，统一收购
销往全国市场，高峰期每天小龙虾
产量有800斤左右，小龙虾的捕捞
期将持续到6月。

几年前，潮龙祥就在当地承包田
地种植水稻，通过自身学习钻研，积极
参加各类培训，掌握了“稻虾轮作”种

养技术。2019年，他开始大胆尝试，将
冬闲田利用起来养殖小龙虾，提高土
地产出效益，增加了综合收入。

在华阳镇，目前共有13个种养
大户进行“稻虾轮作”，总面积超过
2000亩。其中，天河社区有3户共
650亩。这些小龙虾不光在望江县
内及周边县城销售，同时依托冷链
远销湖北、江苏、上海等外地市场。

“稻虾轮作”收获的小龙虾是利
用稻田冬春农闲季养殖的，采用互
补互益的生产方式，在不增加土地
使用面积的情况下，实现了土地收
益增值。当年水稻收割完就可以做
准备了，清塘、晒田、加水、育苗，然

后进入养殖管理，到第二年春天就
能收获两季小龙虾。

天河社区第一书记沈厚银介
绍，天河社区临近金盆湖，地势低
洼，常规种植小麦也不合适，过去冬
天和春天从10月稻子收割到次年6
月播种期间，当地稻田大多“闲
着”。近年来通过大户带动，“稻虾
轮作”模式在当地逐步推广，现在稻
田不一样了，全年可实现“一季水
稻、两季小龙虾”，做到了“粮渔双
收”，大大增加了农户的收入。

据了解，6月下旬稻虾田将栽插
秧苗，秧苗栽插后，潮龙祥还会在自
家的稻田里放养数百只鸭子，实行

“稻鸭共生”，让鸭子吃掉水稻害虫，
替代农药喷洒，年底预计产优质稻
米10万斤左右。

近年来，以“稻虾轮作”为主要
模式养殖的小龙虾经济效益可观，
呈现出良好的发展前景。华阳镇依
托得天独厚的宜虾宜渔稻田资源优
势，不断推行“稻虾轮作”“稻鸭共
生”等新型农作模式，走出了“一水
两用、一田双收”的生态循环高效农
业发展路子，把水产养殖业和种植
业紧密结合起来，促进了农业增效、
农民增收。

（全媒体记者 罗少坤 通讯
员 伊婷 田荣）

华阳镇：推广“稻虾轮作”促进农业增效

3月31日凌晨5时，岳西一行
41 人的医疗队在县医院紧急集
合，下午3时到达上海。他们披
星戴月，先后辗转静安区、闵行
区、杨浦区等地，38天共核酸采样
485438人次。5月7日晚，他们圆
满完成任务，顺利返回安庆。“在
上海的这些日子，辛苦、压力、收
获、感动充实着每一天！”岳西援
沪医疗队临时党支部书记曾嵘，
在朋友圈中这样写道。

行动是最美的誓言
我是党员我先上

“穿着厚厚的防护服，每天几
百上千次的操作，说不累，那是假
话。这次来上海抗疫，我学会了
连续 10 小时不吃不喝不上卫生
间。”岳西医疗队队员刘海燕先
后支援六安、安庆，这次支援上
海是她第四次出征，她把前三次
出征经历视为优势，当作宝贵的
经验。“我是党员，有这种任
务，应该先上。”

“到上海快一个月了，视频
里大宝呆呆的不说话，小宝大声
地问我什么时候回去？老公和父
亲只是嘱咐我完成任务的同时要
保护好自己。真的感谢你们对我
工作的支持，正是你们默默的付
出，我才能安心地在这工作。希
望疫情散去，我也好早日重返故
乡，见到我的家人。”岳西医疗
队队员徐丽在日记中这样写道。
徐丽的丈夫在一所普通高中教
书，带两个班数学，平时工作很
忙。婆婆要照顾脑梗塞后遗症的
公公。大宝还没满十岁，小宝刚
刚满五岁，两个孩子上学接送都
落在徐丽六十多岁的父亲身上。
尽管如此，徐丽从安庆辗转到上
海，这是她第三次出征，她依然坚
守着心中那份念想，全力以赴，坚
定地走着一个医务工作者的出征
之路。她也是党员。

4月10日，对于岳西援沪医疗

队来说是格外辛苦的一天。他们
从早上6时出发，进小区爬楼梯
挨家挨户进行核酸采样，一直工
作到4月 11日，连续工作30多个
小时，通宵达旦，很多队员双腿像
灌了铅一样。

“那一天确实是感觉要突破
极限了。我是党员，应该冲锋在
前，这不用说。我看到，许多还没
有入党的年轻同志，也都是不怕
苦不怕累，冲锋在前。他们积极
要求加入党组织，要求进步，很让
人感动。”岳西医疗队队员汪小龙
因长期佩戴手套，加上反复擦洗
消毒液，双手已经满是褶皱甚至
脱皮……即便如此，见到工作中
的同事们，他常常会竖起僵硬到
难以舒展的大拇指。

“疫”线是最好的考场
我愿接受党组织考验

汪 小 龙 提 到 的 “ 年 轻 同

志”，就包括“90后”队友汪路
遥。4月的一天，汪路遥在上海
的一个社区工作时，被一根临时
搭建的遮阳棚铁柱砸伤手臂，到
社区医院包扎后，又立即投入工
作。“参加突击队后，目睹着党
员同志们冲在一线，打头阵、干
在实处，深深地影响着我、震撼
着我。我也想成为党组织光荣的
一员，为夺取疫情防控战的胜利
不懈努力。”汪路遥在入党申请
书中写道。

也包括“90后”队友储小姣。
“我接触到了许多优秀的党员同
志，他们吃苦耐劳、勤勤恳恳工
作，从他们的身上看到了党的优
良传统，发挥了党员的先锋模范
作用，进一步坚定了我加入党组
织的决心。为此，我郑重地向党
组织提交我的入党申请书。”储小
姣在入党申请书里写道。

3月 29日下午，正在上班的
储小姣突然听到护士长说要抽调

人员去支援上海，她没有犹豫立
即报了名。她去年两次支援六
安，今年一次支援安庆，这次又参
与援沪。

“在三阳小区，一位 60 多岁
的奶奶做完核酸采样后，一直在
那鞠躬说感谢你们，你们辛苦了；
在民星住宅小区，一名小孩做完
核酸采样后很有礼貌地说谢谢

‘大白’，然后递给我一块巧克力；
在城市花园采样时，一位阿姨眼
含泪水跟我们说谢谢。”在谈及自
己在抗疫一线所经历的一切时，
储小姣没有说苦和累，而是说了
许多暖心事。“荣幸在防控疫情期
间可以贡献自己的一份力量，也
收获了许多温暖。”

还包括“85后”队友储海霞。
“作为一名护士，我一直主动要求
奋战在抗疫第一线，先后参加了
第一批请水寨隔离点工作、支援
安庆核酸检测，目前正奋战在上
海抗疫第一线上。要吃苦在前、

享乐在后，克己奉公，多做贡献。”
储海霞在入党申请书中写道。

“看见好多小区志愿者都是
老人，最大的年龄有 70 多岁，
他们都是老党员，蛮感动的，这
也是促使我入党的一个因素，我
要向他们学习。”在接受记者电
话采访时，储海霞说，“我只是
做了我该做的，都是我们团队一
起做的。”

岳西县医疗队“90后”队员
汪婷婷的入党申请书同样写到了
感动：“这次援沪期间，每天奔
走在各小区、各街道，看到许多
年迈的老者，他们都是党员，他
们不惧艰险，日夜奋战的事迹深
深打动着我，使我加入党组织的
决心更加坚定。”

“请党组织在任务中考验
我。”“请党组织在实践中考验
我。”……这次岳西县援沪医疗队
中，所有尚未递交过入党申请书
的队员，均在“疫”线上递交了入
党申请书。

这一切的背景是：4 月中
旬，上海市开展攻坚行动，力争
早日实现“社会面清零”目标。
岳西县援沪医疗队成立先锋突击
队，承担“急难险重”工作任
务，队员们纷纷在请战书上签字
按下红手印。所有还没有入党的
队员，都渴望像党员一样加入先
锋突击队去战斗。

据介绍，岳西县委、县政府
不仅高度重视援沪医疗队的后勤
保障工作，还组成 12 个慰问小
组，分别到援沪医疗队队员家中
进行慰问，对援沪医疗队员不畏
风险、甘于奉献的精神表达崇高
的敬意，对援沪医疗队员家属的
理解和支持表示真诚的感谢。该
县各医疗卫生机构也组织人员到
本单位援沪医疗队队员家中进行
慰问，为他们的家庭解决一些实
际困难。

全媒体记者 何飞 通讯
员 李凤霞 冯润青

行动诠释誓言“疫”线接受考验
——记岳西援沪医疗队

傍晚，岳西援沪医疗队暂时休整，准备投入新的战斗。（岳西县卫健委供图）


